



**NOMBRE DE ALUMNO: REY NOEL SANTIAGO
HERNÁNDEZ**

NOMBRE DEL PROFESOR: MAHONRRY DE JESÚS

**NOMBRE DEL TRABAJO: CUIDADOS DE
ENFERMERÍA EN APENDICITIS, COLECISTITIS,
COLELITIASIS**

MATERIA: ENFERMERÍA MEDICO QUIRÚRGICA LL

GRADO: 6TO CUATRIMESTRE

GRUPO: "A"

CUIDADOS DE ENFERMERÍA EN APENDICITIS, COLECISTITIS Y COLELITIASIS.

En esta investigación hablare acerca de los cuidados de enfermería de tres patologías muy importantes; apendicitis, colecistitis, colelitiasis y sobre la valoración de la pared abdominal, ya que son muy importantes porque son las principales causas de cirugía de abdomen, así también de los principales síntomas que presenta un paciente con alguna de estas patologías que si ni se tratan de manar adecuada y oportuna pueden complicarse poniendo en riesgo la vida de las personas, es por ellos que como personal de enfermería debo de realizar las intervenciones de cuidados necesarios para que mis pacientes puedan recuperarse y volver a integrarse a sus actividades. También es importante mencionar la importante mencionar la importancia que tiene realizar una valoración abdominal ya que a través de esto se pueden determinar algunas alteraciones en órganos que se encuentran protegidos por la pared abdominal.

Primero que nada, es importante que mencione que el abdomen se divide en cuatro cuadrantes, (cuadrante inferior derecho e izquierdo, y cuadrante superior derecho e izquierdo), en la cavidad abdominal encontramos los órganos internos del abdomen, es por esto que debemos de ubicarlos en cada cuadrante para que cuando un paciente presente síntomas de dolor podremos saber que órgano está dañado y a partir de esto realizar las pruebas necesarias y diagnosticar que es lo que presenta mi paciente. La principal función de la pared abdominal es proteger a los órganos que se encuentran ubicadas en esta área. Llevar a cabo una buena valoración abdominal es muy importante ya que las tres patologías que menciono son las principales causas de cirugía de abdomen; los síntomas que se presentan en estas enfermedades son parecidos ya que tienden a desarrollar dolor abdominal que puede durar y ser intenso.

La apendicitis es una inflamación de la apéndice por la obstrucción de la luz apendicular por la acumulación de moco no drenado y por proliferación bacteriana, principalmente provoca dolor en la parte inferior derecha, comienza con dolor leve y poco a poco se hace más intenso, provoca náuseas y vómitos, fiebre, inflamación abdominal, estreñimiento o diarrea; esta enfermedad la clasificaremos según su complicación, pacientes con apendicitis simple, y pacientes con apendicitis complicada con absceso y/o perforación, y/o masa inflamatoria (plastrón apendicular pacientes con apendicitis simple, y pacientes con apendicitis complicada con absceso y/o perforación, y/o masa inflamatoria (plastrón apendicular. El tratamiento que se debe de realizar es una cirugía, para poder extraerla. Los principales cuidados

preoperatorios de enfermería que se deben de realizar con estos pacientes son: primero que nada valorar la intensidad del dolor, características y en donde se localiza, canalizar una vía periférica y administrar tratamiento analgésico indicado, controlar los signos vitales, tener una buena comunicación con el paciente y proporcionar un ambiente tranquilo, control de peso diario valorar signos de deshidratación y diuresis horaria, verificar una vía permeable, reponer líquidos y electrolitos, realizar balance hídrico estricto, observar pérdida de líquidos (hemorragia, vómito, diarrea,) valorar los resultados de electrolitos séricos valorar características de piel y mucosas. Los cuidados de enfermería postoperatorios que se deben de realizar son: valorar la intensidad del dolor y administrar tratamiento analgésico según la indicación médica, inspeccionar el área de la incisión quirúrgica en busca de signos de infección, es importante realizar lavado de manos en cada intervención, curación de herida con suero salino, vigilar y reportar cambios en la herida, normalizar signos vitales.

Es cuanto a la patología de colelitiasis y colecistitis son enfermedades que están relacionadas ya que los cálculos biliares hacen que obstruyan la luz de la apéndice la cual produce una inflamación, donde en tratamiento es una cirugía para la extirpación de la vesícula biliar, este órgano pequeño se ubica en la zona derecha del abdomen debajo del hígado, el principal síntoma que presenta es dolor en la parte superior derecha, también provoca náuseas, vómito, y fiebre, es importante hospitalizar a paciente ya que esta enfermedad puede complicarse si no se trata de manera adecuada y oportuna; los principales cuidados de enfermería son: valoración del dolor a través de la escala de (EVA), administrar tratamiento analgésico según la indicación médica, incluir el uso de técnicas no farmacológicas para el manejo del dolor tales como: respiración profunda, relajación, distracción, mantener los signos estables, brindar seguridad y confianza, evaluar presencia de signos de deshidratación, administrar líquidos y electrolitos parenterales según indicación médica colocar sonda nasogástrica N° 14 o 16 dejar a gravedad y evaluar las características de secreciones gástricas, auscultar los ruidos intestinales 3 veces al día.

Estas enfermedades son muy frecuentes en diferentes edades, y pueden tener diferentes complicaciones, pero lo más importante es realizar las intervenciones correctas para que las personas puedan recuperarse, el principal síntoma característico es el dolor que comienza siendo leve y poco a poco se hace intenso, lo que provoca que los pacientes recurran al médico, como profesional de enfermería es primordial aliviar el dolor que mi paciente presenta para que se sienta más tranquilo y bríndale información de su estado de salud tanto a él como a sus familiares para que juntos puedan salir adelante.

Fuentes de información: antología médico quirúrgico.

<file:///C:/Users/Rey%20Noel%20Santiago/Downloads/6%20cuatrimestre/3%20semana/GUIAS%20CIRUGIA1%20docx.pdf>

Apendicitis aguda José Luis Cuervo.pdf